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Straßenlaternenerneuerungsprogramm/Bruder-Klaus-Siedlung 
hier: Anfrage der CDU-Fraktion aus der Sitzung der Bezirksvertretung Mülheim vom 
15.11.2010, TOP 7.2.3 
 
Zuletzt wurde der BV Mülheim im Frühsommer 2008 ein Straßenlaternenerneuerungspro-
gramm vorgelegt. Mittlerweile haben sich zahlreiche Änderungen ergeben, sowohl in der 
Technik, wie in der Verkehrsplanung/-führung oder in Bauabschnitten. Anpassungen im 
Erneuerungsprogramm bzw. Veränderungen der Prioritäten könnten notwendig werden. 
 
Die Straßenlaternen in der Bruder-Klaus-Siedlung (Bogenlampen mit Doppelneonglüh-
lampen) stammen aus den frühen 60er Jahren. Die Masten der Straßenlaternen sind 
durchweg verrostet und machen augenscheinlich zum Teil keinen standsicheren Eindruck 
mehr. Hier wäre eine Priorisierung angebracht. 
 
Frage 1: 
 
Welche Straßenlaternenerneuerungen sind im Jahr 2011 im Stadtbezirk Mülheim geplant? 
 
Frage 2: 
 
Wann wird der BV Mülheim ein neues Straßenlaternenerneuerungsprogramm vorgelegt? 
 
Antwort der Verwaltung zu Frage 1 und 2: 
 
Das Erneuerungsprogramm orientiert sich an den sanierungsbedürftigen Leuchtstellen. 
Die Sanierungen werden unter anderem durch regelmäßige Sicherheitsprüfungen im Köl-
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ner Stadtgebiet ermittelt und es besteht kein Anlass für ein neues Straßenlaternenerneue-
rungsprogramm. Bei Baumaßnahmen der Stadt Köln (z. B. Straßenbau) werden nach Ab-
stimmung mit dem verantwortlichen Projektleiter der Stadt die Beleuchtungsanlagen dem 
Stand der Technik angepasst. 
 
Dieses Jahr sind folgende Sanierungsmaßnahmen im Stadtbezirk Mülheim geplant bzw. 
werden teilweise zurzeit bereits umgesetzt: 
 

- Markgrafenstraße/Berliner Straße/Buchheimer Straße/Frankfurter Straße (im Rah-
men des städtebaulichen Projektes Mülheim 2020) 

- Clevischer Ring 
- Bergisch-Gladbacher-Straße 
- Bruder-Klaus-Siedlung. 

 
Frage 3: 
 
Welche Einsparungen können durch neue Leuchtmittel erreicht werden bzw. nach wel-
chen Sachverhalten werden Straßenlaternen erneuert bzw. auf den neuesten Stand der 
Technik bei den Leuchtmitteln umgerüstet, wenn sich im Laufe der Zeit  
neue Entwicklungen ergeben? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
In der beigefügten Grafik (Anlage 1) wird die Energieverbrauchsentwicklung der letzten 
zehn Jahre dargestellt. Im Kölner Stadtgebiet existieren Versuchsanlagen, wie die LED-
Versuchsanlage in Widdersdorf-Süd, um neue Technologien hinsichtlich des dauerhaften 
Einsatzes in der Straßenbeleuchtung zu erproben. 
 
Frage 4: 
 
Wer entscheidet über bedarfsgerechte Anpassungen im Straßenlaternenerneuerungspro-
gramm, wenn sich kurzfristig Veränderungen ergeben, z. B. massive Verschlechterungen 
des Zustandes in bestimmten Abschnitten? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Entscheidung trifft die Stadt Köln, Amt für Straßen und Verkehrstechnik in Abstim-
mung mit der RheinEnergie AG. 
 
Frage 5: 
 
Wann werden die 45 Jahre alten Straßenlaternen in der Bruder-Klaus-Siedlung erneuert? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Mit der Erneuerung der Straßenlaternen in der Bruder-Klaus-Siedlung wurde Anfang des 
Jahres begonnen, sie wird voraussichtlich im dritten Quartal dieses Jahres abgeschlossen. 
 
 
  
 


